

Divers

Les organisateurs et les participants de certains ateliers du Forum ont examiné d'autres questions relatives aux intérêts de leurs régions. Afin d'assurer une uniformité et une lisibilité, ces questions ont été regroupées en trois différents points : *Sécurité et stabilité, Réfugiés et Développement des ressources humaines et des capacités.*

Sécurité et stabilité

Les participants ont remarqué que même si aucune nation ne niait ouvertement les vertus de la modération, de la tolérance et du respect de la primauté du droit, le Canada a particulièrement bien réussi jusqu'ici à illustrer ces valeurs. Bien qu'il n'ait pas le monopole de l'éthique et des valeurs, l'adhésion nationale du Canada à ces valeurs (interdiction des mines terrestres, non-prolifération des armes à feu) donne l'exemple, encourage d'autres pays à faire de même et établit publiquement une norme sur laquelle il peut fonder sa réaction face à des mesures répréhensibles prises dans des pays moins démocratiques de l'Asie-Pacifique.

Compte tenu de la priorité que la politique étrangère accorde à la sécurité, à la prospérité et à la justice, les participants croient que le Canada a intérêt à ce que la stabilité et la sécurité règnent en Asie-Pacifique, sous réserve toutefois, que la sécurité et la stabilité ne soient pas des fins en soi. Elles ne doivent pas être accomplies aux dépens de la sécurité personnelle, tels les droits fondamentaux de la personne ou la santé des gens et de l'environnement.

Options

1. *Le Canada devrait s'assurer que la politique étrangère canadienne exploite pleinement les succès qu'elle a connus ailleurs dans la promotion de la diplomatie multilatérale ainsi que les atouts que lui confère son bilinguisme et son héritage multiculturel pour contribuer au bien collectif de la communauté de l'Asie-Pacifique.*
2. *Le Canada devrait augmenter les efforts pour bâtir des partenariats entre militaires et civils, ici et à l'étranger.*
3. *Le Canada devrait s'assurer que la politique étrangère canadienne exprime clairement les valeurs et les perceptions nationales, afin que les fondements de la position canadienne sur des événements politiques controversés soient bien compris de tous. «Modération, tolérance et respect de la primauté du droit» est une bonne devise et elle devrait être acceptable en matière de culture politique canadienne, quel que soit le gouvernement au pouvoir. Le Canada devrait continuer à condamner les actes inacceptables commis dans la région de l'Asie-Pacifique.*
4. *Le Canada devrait porter une attention particulière à différents moments, sur des régions ou des problèmes spécifiques. Toutefois, le Canada devrait s'assurer que l'attention ne deviendra pas absorbée par une région ou un problème particulier au point où des événements cruciaux et importants ailleurs*